

Aterra a la IP parálisis económica (El Financiero 14/08/09)

Aterra a la IP parálisis económica (El Financiero 14/08/09) Isabel Becerril / Ivette Saldaña Viernes, 14 de agosto de 2009 Exige el CMHN a legisladores una visión de Estado de largo plazo. "No hay pretextos para dilatar los cambios": Claudio X. González. Deterioro social amenaza con desbordar instituciones: CROC. Tercera audiencia pública. (Foto: Braulio Tenorio) Claudio X. González Laporte, presidente del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), alertó que la situación económica en México es complicada y hasta peligrosa, por lo que en el terreno político no puede permitirse que las discordias se conviertan en una parálisis económica para el país y exigieron una visión de Estado de futuro. Ante senadores, señaló que a la iniciativa privada le aterra el inmovilismo y la parálisis económica. Expuso que, a partir del 1 de septiembre, los legisladores empezarán sus cálculos políticos y harán algunas acciones a fin de que no se les señale como obstruccionistas, pero los factores económico y social lo que esperan son respuestas de "nuestros representantes" porque "la neta, no podemos condenar al país a la mediocridad". Precisó a los legisladores que las reformas que requiere el país ya tienen nombre, así como una dirección y rumbo claros, y no hay pretexto para dilatarlas porque el posponerlas traería graves consecuencias, como el heredar a las próximas generaciones un país débil y vulnerable. El dirigente del influyente CMHN enfatizó que el régimen político que rige al país no sólo obstaculiza la construcción de acuerdos sino que se enfrenta a una crisis de representatividad, en la que los ciudadanos no se sienten representados. En ese contexto expuso que, independientemente de las reformas laboral, fiscal, así como las de segunda generación, es necesario considerar una reforma de Estado, la cual incluya la revisión de la composición del Congreso a fin de promover la continuidad y el fortalecimiento de los vínculos con los sectores a través de la reelección y una reducción significativa de plurinominales. Bases para el crecimiento Durante su participación en la tercera audiencia pública del foro Evolución de la crisis económica y las medidas emergentes para enfrentarla, González Laporte propuso cinco puntos a los legisladores para insertar al país al camino del desarrollo y, en este renglón, destacó la necesidad de complementar la reforma hacendaria y laboral, así como permitir la creación de un mercado energético productivo que dé lugar a la inversión privada, lograr un pleno Estado de derecho y reforzar la calidad educativa del país. "La política debe ser motivo para construir un mejor país y no para mantener un estancamiento y mediocridad que se vea reflejada en los estudios comparativos, donde México cae año con año frente a sus principales competidores", insistió. En su oportunidad, el secretario general de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) Isaías González Cuevas aseguró que la crisis económica y los rezagos que arrastra el país muestran que hay un deterioro social de tal magnitud que "amenaza con desbordar los cauces institucionales", además de que hay un "agotamiento peligroso de las instituciones del Estado". Dijo que la pobreza se incrementó, que el desempleo sigue en aumento junto con la informalidad y la delincuencia. Propuso establecer una ley de emergencia económica para enfrentar los efectos de la crisis; crear un plan nacional de defensa y promoción del empleo; aplicar una política industrial -que no existe-; promover los productos hechos en México; reconvertir el sistema educativo, y destinar el 3.0 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) a la infraestructura. Además, externó su rechazo a la aplicación generalizada del Impuesto sobre el Valor Agregado (IVA) en alimentos y medicinas.